

Beschluss des Landrats vom 04.11.2021

Nr. 1159

24. Lobbying des Regierungsrates für Verhandlungen des Bundesrates mit dem französischen Staat über das anwendbare Arbeitsrecht im Schweizer Sektor am EuroAirport

2020/621; Protokoll: pw

Landratspräsidentin **Regula Steinemann** (glp) informiert, der Regierungsrat sei bereit, den Vorstoss als Postulat entgegenzunehmen. Es liegt eine schriftliche Begründung vor.

Simon Oberbeck (CVP) sagt, die Unternehmen und die Mitarbeitenden im Schweizer Sektor des EuroAirports (EAP) bräuchten Rechtssicherheit. Dies ist das Kernanliegen des Vorstosses. Dass der Regierungsrat nun die Frage in den Raum wirft, ob der Vorstoss nun eine Motion oder ein Postulat sei, ist aus Sicht von Simon Oberbeck nicht zielführend. Der Verweis aufs Landratsgesetz in der Antwort des Regierungsrats hinkt. Der Regierungsrat kann bei Motionen gemäss § 34 des Landratsgesetzes auch einen Bericht vorlegen. Postulat heisst prüfen und berichten. Hier gibt es aber nichts mehr zu prüfen, sondern Handeln ist angesagt. Fast die Hälfte des Landrats hat den Vorstoss mitunterzeichnet. Zudem hat der Grosse Rat des Kantons Basel-Stadt den Vorstoss bereits als Motion überwiesen. Für den Redner ist zentral, dass man nun als Region aktiv wird. Ein starkes Signal an Bern und Paris – möglichst einstimmig – ist nun angezeigt. Jenen Fraktionen, die dem Regierungsrat folgen möchten, sei die Botschaft gesendet, dass ein Nein fatal für die Verhandlungsbasis der Schweiz gegenüber Frankreich wäre. An der Motion wird festgehalten.

Laut **Michel Degen** (SVP) störe sich auch die SVP-Fraktion daran, dass Frankreich die Abmachungen nicht einhalte, wie sie im «Accord de Méthode» vereinbart wurden. Deshalb unterstützt auch die SVP das Anliegen. Allerdings sollte das Anliegen formaljuristisch gemäss Landratsgesetz als Verfahrenspostulat anstelle einer Motion überwiesen werden. Damit wird die Verbindlichkeit in keiner Art und Weise herabgesetzt. Die SVP-Fraktion ist für eine Überweisung des Vorstosses als Postulat.

Jetzt kommt's – sagt **Adil Koller** (SP): Die SP-Fraktion unterstützt vollumfänglich die Ausführungen von Michel Degen. [*Heiterkeit*]

Simon Oberbeck (CVP) dankt für die wertvollen Voten. [*Heiterkeit*] Er ist mit der Umwandlung in ein Postulat einverstanden.

://: Mit 74:0 Stimmen wird der Vorstoss als Postulat überwiesen.
